

EMBARAZO NO INTENCIONAL EN LAS PROVINCIAS DE RIO NEGRO Y NEUQUÉN: ACCIONES DESDE EL SISTEMA DE SALUD Y PERCEPCIONES Y ACTITUDES DE LAS MUJERES EN EDAD REPRODUCTIVA EN RELACIÓN CON LA ANTICONCEPCIÓN

Resumen

El embarazo no intencional afecta a la mitad de las mujeres del mundo y determina, la vida que estas personas van a tener en adelante (UNFPA 2022). En Argentina los datos del SIP-Gestión del 2020 muestran que el embarazo no intencional alcanza al 59,5% de los embarazos en general y llega al 70 % en menores de 20 años (MSAL-DNSSR 2022).

La anticoncepción es clave para evitarlos, pero no suficiente, a pesar de la existencia, disponibilidad y difusión de métodos anticonceptivos efectivos y seguros la cifra global de embarazos no intencionales es persistentemente alta (Bury and Ngo 2009) (WHO 2017)

Más que a la falla de los métodos anticonceptivos, la mayoría de los embarazos no intencionales dependen del mal uso, abandono o no uso de métodos (Price 1997.) Las elecciones anticonceptivas y su continuación en el tiempo están impuestas o limitadas por factores sociales, económicos y culturales, se realizan dentro de un marco temporal; y son complejas, multifactoriales y están sujetas a cambios, por lo cual requieren un intercambio entre las/os usuarias y los sistemas de salud y sus efectores, que, según sus características, puede influenciar fuertemente la elección y/o la discontinuación o el no uso de los métodos. (Pratt R, 2014) (Ayoola et al 2007). Este estudio se propone conocer y describir las características del embarazo no intencional y su relación con la atención y el acceso a métodos anticonceptivos en los sistemas de salud pública, obras sociales y privados de las provincias de Neuquén y Río Negro e identificar y comprender las variables contextuales y motivacionales de las conductas anticonceptivas en las mujeres de la región. Se realizará un estudio exploratorio descriptivo, mixto, usando técnicas cualitativas y revisiones documentales